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Théâtre du balcon à Avignon, ‘J’entrerai dans
ton silence’ revient sur scène

«J’entrerai dans ton silence» donne la parole aux autistes. En 2018, le directeur du théâtre du
Balcon Serge Barbuscia adapte les textes de Françoise Lefèvre et d’Hugo Horiot. Il nous dévoile
le monde peut-être méconnu de l’autisme et le combat de la mère face aux institutions. Un
spectacle intense et émouvant.

Théâtre du Balcon

Présenté  en  avant-première  au  Théâtre  du  Balcon,  dans  une  salle  comble,  en  2018,  la  pièce  fut
ovationnée. Nous retrouverons Fabrice Lebert  dans le rôle de l’enfant autiste et Camille Carraz dans
celui de la mère aimante…..et résistante.
Mardi 12 octobre .19h. 19 et 23€. Théâtre du Balcon. Rue Guillaume Puy à Avignon. 06 09 16 28 63 / 04

https://www.theatredubalcon.org/
https://www.theatredubalcon.org/
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Déclinaison de ce spectacle en octobre

L’auteur, comédien et réalisateur Hugo Horiot a aussi été invité au Théâtre Toursky de Marseille le 5
octobre dernier. Fils de la romancière Françoise Lefèvre, Hugo Horiot, diagnostiqué autiste Asperger à
l’âge de 18 mois se plait à conjuguer artiste et autiste.

Une journée entière au Centre Social de la Fenêtre

C’est aussi à une journée complète autour de ce spectacle, le 7 octobre dernier, qu’ont été conviés Serge
Barbuscia et Hugo Horiot. Une occasion unique de côtoyer l’auteur, le comédien et le metteur en scène
pour les habitants de Saint-Chamand d’Avignon.

L’Orchestre national Avignon-Provence
retrouve l’Opéra Grand Avignon

mailto:contact@theatredubalcon.org
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C’est à une soirée exceptionnelle que nous convie l’orchestre national Avignon-Provence. Parce
qu »elle se passe de nouveau dans l’Opéra du centre-ville , entièrement rénové après plusieurs
années de travaux.

Parce que la cheffe d’orchestre Debora Waldman, s’est notamment donnée pour mission de redonner vie
à des compositeurs et compositrices injustement oublié(e)s.  Un programme en trois parties avec le
pianiste soliste et compositeur Michael Levinas. Après l’ouverture ‘L’Irato’ de Etienne-Nicolas Méhul qui
fit les délices de Napoléon, le concerto pour piano n°3 en ut mineur op.37 de Ludwig van Beethoven
consacrera une dialectique soliste/orchestre inégalée. On attendra avec curiosité la Symphonie n°1 en ut
mineur op.32 de Louise Farrenc, grande pédagogue française de l’époque romantique, qui fut désignée
en son temps comme l’un des successeurs inspirés de Mozart et Beethoven.

Jeudi 14 octobre à 20H30. 5 à 10€. Maestoso. Opéra. Place de l’Horloge, Avignon. www.opravignon.fr

http://www.opravignon.fr
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Grenier à Sel à Avignon, CBA invite ses
clients à découvrir la nouvelle appli Agathe
you

CBA invite  ses  clients,  infirmières  et  infirmiers  libéraux,  à  la  soirée  de  lancement  d’une
nouvelle application mobile conçue pour améliorer leur quotidien ce mardi 12 octobre à 18h30
au grenier à sel à Avignon. Au programme ? Une démonstration interactive du logiciel Agathe
you et la visite de l’expo ‘Lumières Espace Temps’ pour se retrouver et échanger.

Ce mardi  12  octobre  à  partir  de  18h30,  CBA présentera  sa  nouvelle  application  ‘Agathe  you’  de
télétransmission  et  de  gestion  de  cabinet  infirmier  depuis  son  smartphone.  Pratique,  moderne  et
intuitive, elle s’installe en un clin d’œil, suit le professionnel de santé partout en tournée, lui permettant
de souffler une fois rentré. CBA est spécialisée dans les logiciels pour les infirmiers libéraux et leader des
éditeurs de logiciels pour les professionnels de santé. Elle compte 30 000 clients, 2 400m d’espace de
travail, 170 collaborateurs et 30 ans d’expérience.

Les infos pratiques

La présentation de la nouvelle application de CBA ‘Agathe you’ aura lieu ce mardi 12 octobre à partir de
18h30 au Grenier à sel. 2, rue du rempart Saint-Lazare à Avignon. Places limitées. Renseignements 06 33
71 79 12 & communication@cbainfo.fr

En savoir plus

Fondée en 1986, CBA Informatique Libérale, c’est l’histoire de Marc Birling et sa femme Cécile, qui
fondèrent l’entreprise à partir d’une idée novatrice : faciliter le quotidien des professionnels de santé en
informatisant les tâches administratives contraignantes. Depuis 2018, c’est désormais Caroline Birling,
fille des époux fondateurs, qui est présidente de CBA Informatique Libérale .

Sociétale avancée

Une micro-crèche d’entreprise Pic & Pic a été intégrée au sein de CBA, via le prestataire People&Baby.
Les locaux de la société comprennent des darkrooms pour se reposer, des espaces café conviviaux avec
des fruits frais à volonté, une cafétéria tout équipée et un espace extérieur pour déjeuner au soleil. 365
jours chez CBA c’est 960 kilos de fruits frais consommés, 590 heures de babyfoot, 18 cours de sport
collectif et 30 événements par an. L’entreprise est installée dans le bâtiment moderne et écologique –éco
passif qui produit plus d’énergie qu’il n’en consomme- Hamadryade, Bâtiment A, 15 allée Camille Claudel
à Avignon, quartier Agroparc.

https://www.cbainfo.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCnbWrH8vqjj236xDVZA26Cw
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Innovation technologique et art contemporain

CBA soutient l’art contemporain, invitant l’artiste au cœur de l’entreprise. Cette collaboration rejoint les
ambitions du Grenier à Sel dont la volonté est de favoriser les regards croisés sur l’évolution de nos
sociétés contemporaines.

La ‘Nocturne des papes’ aura lieu le samedi
16 octobre

(Re)découvrez la cité des Papes sous un angle nouveau et inédit. Après un premier report, la deuxième
édition du trail urbain la ‘Nocturne des papes’ aura bien lieu le samedi 16 octobre. Une occasion de
découvrir en courant les monuments historiques de la ville, exceptionnellement ouverts :  palais des
Papes, Pont d’Avignon, Rocher des Doms… « Venez déguisés, un trophée spécial récompensera le plus
beau  costume  de  la  course  »,  précise  l’organisation.  Départ  à  19h30  de  la  place  de  l’Horloge.
Inscriptions, cliquez ici.

https://nikrome.com/inscriptions.php
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L.M.

Mémoire : (vidéo inédite) Quand le Maréchal
Pétain défilait sous les vivats des Vauclusiens

AVERTISSEMENT  :  CE  DOCUMENT  PROVIENT  DES  ACTUALITES  PRODUITES  ET
CONTROLEES PAR LE REGIME NAZI ET LES AUTORITES VICHYSTES ENTRE 1940 ET 1944

Il y a 79 ans, jour pour jour, le maréchal Pétain venait en voyage officiel à Avignon. S’il existe
de nombreuses photographies de cet événement il n’existait pas de d’images filmées de cette
visite. Cependant, un reportage a bel et bien été filmé à cette occasion. Un document inédit que
nous vous proposons de découvrir en exclusivité.

Le samedi 10 octobre 1942, le maréchal Philippe Pétain arrive en gare d’Avignon dans le cadre d’une
visite officielle organisée initialement sur plusieurs jours avant finalement d’être réduite à une journée.
Alors âgé de près de 87 ans, celui qui est encore le ‘vainqueur de Verdun’ n’a pas encore été condamné à
l’indignité nationale.
Déjà venu une première fois, en décembre 1940 lors d’une halte de 2 heures dans la gare de la cité des
papes, il est cette fois-ci accueilli sur le parvis de la gare. En tant que chef de l’Etat, il se voit remettre
symboliquement les clefs de la ville avant d’assister à une prise d’armes. Il remonte ensuite la rue de la
République dans une voiture décapotable sous les acclamations d’une foule particulièrement nombreuse.
« Ne pouvant pas pour cause de pénurie de véhicules, être acheminés vers Avignon par la route, les
partisans et admirateurs du maréchal sont invités à utiliser le train, explique rail-en-Vaucluse, le site
retraçant  l’histoire  du  chemin  de  fer  en  Vaucluse.  La  SNCF  met  à  leur  disposition  des  voitures
supplémentaires aux trains en provenance de Valence, Marseille ou Cavaillon et organise des trains
spéciaux comme par exemple un convoi entre Vaison et Orange… »

AVERTISSEMENT : Ce document provient des actualités produites et contrôlées par le régime nazi
et les autorités vichystes entre 1940 et 1944. Ici, le maréchal et la délégation officielle quittent le
palais des Papes lors de la visite de Pétain en octobre 1942. Cliquer sur l’image ci-dessus pour voir
la vidéo.

Arrestations préventives arbitraires
A noter que dans les jours précédant cette venue, par craintes d’incidents ou même d’attentats, les
autorités  locales  procèderont  à  des  arrestations  arbitraires  provisoires.  Communistes,  gaullistes,

https://rail-en-vaucluse.blog4ever.com/
https://www.etudessorguaises.fr/index.php/les-guerres/109-les-annees-noires
https://www.etudessorguaises.fr/index.php/les-guerres/109-les-annees-noires
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espagnols fraichement naturalisés Français, ‘inscrit à la liste S’ (déjà !) sont donc arrêtés préventivement
avant d’être relâchés une fois Pétain parti.
Mais avant cela, le maréchal se rendra ensuite à l’hôtel de ville, à la préfecture, aux palais des papes puis
au rocher des Doms pour y rencontrer de nombreux représentants officiels. Diverses cérémonies sont
organisées tout au long de la journée avant qu’il ne rejoigne la gare, en début de soirée, pour rallier
Vichy en train. Ce dernier aurait déclaré lors d’un de ses discours en terre vauclusienne « Je ne sais pas
bien où je vous conduirai mais ce sera dur. » Un mois plus tard exactement, en violation du traité
d’armistice de 1940 signé par Pétain alors perçu par un grand nombre de Français comme ultime
recours, les Allemands envahiront la zone entrainant notamment le sabordage de la flotte française dans
la rade de Toulon ainsi que la mainmise du régime nazi sur l’administration de Vichy.

« Je ne sais pas bien où je vous conduirai mais ce sera dur. »

Philippe Pétain, le 10 octobre 1942 à Avignon.

AVERTISSEMENT : Ce document provient des actualités produites et contrôlées par le régime nazi
et les autorités vichystes entre 1940 et 1944. Ici, le maréchal Pétain et la délégation officielle
quittent le palais des Papes lors de la visite de Pétain en octobre 1942.

De nombreuses photographies témoignent de cette visite. Un grand nombre est répertorié sur le portail
national des archives France archives. Cependant, s’il existe dans les archives de l’Ina des films sur les
voyages de Philippe Pétain en Provence (notamment à Arles, Marseille et Toulon en 1940), il n’y en avait
pas de l’étape vauclusienne du dirigeant collaborationniste.
Toutefois,  le  site  américain  Criticalpast,  dont  l’essentiel  des  archives  sont  tirées  des  sources
gouvernementales américaines provenant des collections de séquences de guerres de l’US Army, possède
un tel document. Dans un reportage de 45 secondes, de ce qui semble être les actualités portugaises ou
brésiliennes de l’époque, on découvre le film de cette visite.
Les images de la liesse provoquée par la venue du maréchal Pétain contrastent singulièrement avec les
images des rues vides d’Avignon que nous vous avions fait découvrir en février dernier avec une autre
archive de Criticalpast montrant une partie des dégâts des bombardements américains sur Avignon en
août 1944 ainsi que des premiers résistants à prendre le contrôle des rues dessertes de la cité des papes.
Il est cependant facile de juger près de 80 ans plus tard, après la plus longue période de paix qu’ait
connu le continent européen, dans quelle image nous aurions pu nous trouver. Espérons seulement que
nous n’ayons jamais à faire de tel choix.

Octobre 1942, les Vauclusiens se massent sur la place de l’Horloge pour acclamer le maréchal
Pétain. Août 1944, seule une jeune femme ose emprunter les rues dessertes longeant le square
Agricol Perdiguier sous le regard des résistants prenant le contrôle de la cité des papes après le
départ des Allemands et l’arrivée des troupes Franco-Américaines. Il est cependant facile de juger
près 80 ans plus tard, après la plus longue période de paix qu’ait connu le continent européen, dans

https://www.siv.archives-nationales.culture.gouv.fr/siv/rechercheconsultation/consultation/ir/consultationIR.action?irId=FRAN_IR_050658&udId=c-1nukq9rdl--wn70mhqb68uo&details=true&gotoArchivesNums=false&auSeinIR=true
https://francearchives.fr/fr/facomponent/143db0e7a4ceb2530ddad761ad37feda5fc5e634
https://www.ina.fr/
https://fresques.ina.fr/sudorama/fiche-media/00000000061/le-voyage-du-marechal-petain-en-provence-muet.html
https://www.criticalpast.com/
https://www.criticalpast.com/video/65675021792_Marshal-Philippe-Petain_Avignon-city-keys_traditional-costumes_Petain-presented-city-keys
https://www.echodumardi.com/actualite/memoire-avignon-sous-les-bombes-americaines/
https://www.echodumardi.com/actualite/memoire-avignon-sous-les-bombes-americaines/
https://www.echodumardi.com/actualite/memoire-avignon-sous-les-bombes-americaines/
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quelle image nous aurions pu nous trouver.

Un défilé de mode ce dimanche à Avignon
signé ‘Les fabricateurs’

Un écosystème menacé… l’Arctique, voilà le thème du prochain défilé de mode organisé par la
boutique Les plumes du paon et les Fabricateurs, dimanche 10 octobre à 18h, rue bonneterie à
Avignon.

« Pour cette édition automne-hiver 21/22, j’ai voulu rendre hommage à ce « merveilleux » Grand Nord…
Grâce au travail de mes artistes et en étroite collaboration avec certaines, j’ai sélectionné des pièces
imaginées et pensées pour ce thème… Madame sans Gêne, Yvonne Germaine, Les bijoux de Ploummauy,
Amélie Berthéas… » , détaille la gérante de la boutique ‘Les plumes du Paon’. Foulez les contrées du

https://www.facebook.com/Lesplumesdupaon
https://www.facebook.com/LesFabricateursAvignon
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grand Nord et rentrez dans ce voyage polaire au travers des nouvelles collections. Un apéritif musical
clôturera cette magnifique journée orchestrée par le collectif ‘Les Fabricateurs’. Grignotage signé le chef
Adonis Gana et vin bio du domaine Malaigue vous seront offerts juste après le défilé.

Les Fabricateurs ? 17 ateliers et boutiques d’artisans-créateurs, situés dans le centre ville d’Avignon et
désireux de promouvoir la création artisanale et locale. Les Fabricateurs rassemblent les différents lieux
artistiques,  créateurs et  artisans d’art  locaux.  Ce collectif  invite à parcourir  le centre ville  afin de
découvrir la richesse et le dynamisme de la création avignonnaise : design, art textile, décoration, mode,
accessoires, papeterie urbaine, mobilier et art contemporain. Cette initiative économique et solidaire est
soutenue par la mairie d’Avignon, le Conseil Départemental de Vaucluse, Avignon Tourisme et tous les
acteurs locaux qui ont parti.

L.M.

Biodiv’ tour : les élus et agents territoriaux
d’Avignon se forment à la transition
écologique

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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L’Agence régionale pour la biodiversité et l’environnement (ARBE) a présenté à Avignon les
deux nouveaux dispositifs de visites et formations destinés aux élus et agents territoriaux de
Provence-Alpes-Côte  d’Azur  qu’elle  anime  :  le  ‘Biodiv’  tour’  et  la  formation  des  élus
métropolitains  ‘Nature  for  city  life’.  Cette  offre  gratuite  rend  accessible  la  transition
écologique et permet de mieux prendre en compte la nature dans les projets des territoires.

15 élus et techniciens, provenant de 8 collectivités de la région, étaient réunis par l’ARBE et accueillis
par 8 élus et techniciens de la Ville d’Avignon pour suivre la toute première visite terrain organisée dans
le cadre du Biodiv’ tour et figurant également dans l’offre de formation-action du programme européen
Nature for  city  life.  Cette  formation est  un programme complet  et  ciblé  sur  la  nature  en ville  et
l’adaptation  au  changement  climatique,  réservée  aux  élus  communaux,  intercommunaux,
départementaux  et  régionaux  des  trois  territoires  métropolitains  de  Provence-Alpes-Côte  d’Azur.

https://www.arpe-arb.org/
http://www.nature4citylife.eu/
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Crédit photo : Agence régionale pour la biodiversité et l’environnement

L’occasion, pour eux, de suivre, tout au long de la journée, un parcours mettant en lumière les actions
phares en faveur de la préservation de la biodiversité mises en place par la ville d’Avignon. La démarche
écologique globale de la ville a été récompensée en 2018 avec l’attribution du trophée ‘Capitale régionale
de la biodiversité’ puis labellisée ‘Territoire engagé’ pour la nature depuis 2019.

Découvrir des réalisations concrètes

Le Biodiv’ tour permet aux participants, élus et techniciens de collectivités, de découvrir sur le terrain
des réalisations concrètes et reproductibles en termes de développement durable et de préservation de la
biodiversité. Ces temps d’échange et de transmission entre élus, agents territoriaux et collectivités déjà
engagées dans la transition écologique, leur permettent de s’engager sur des sujets tels que la nature en
ville,  la  gestion  écologique  des  espaces  publics,  la  désimperméabilisation  des  cours  d’écoles,
l’alimentation  durable,  ou  encore  la  sensibilisation  des  publics.  Les  visites  sont  à  choisir  dans  un
cata logue  permanent ,  e t  évo lu t i f  (d i spon ib le  sur  l e  s i te  in ternet  de  l ’ARBE  :
www.arbe-regionsud.org/biodivtour) et sont déclenchées à la demande, pour des groupes de 10 à 20
personnes.

http://www.arbe-regionsud.org/biodivtour
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Crédit photo : Agence régionale pour la biodiversité et l’environnement

Le thème propre à Avignon

Chaque visite Biodiv’ tour est reliée à un thème et met en valeur des démarches exemplaires et/ou
innovantes. Concernant la cité papale, il s’agit de la reconstitution d’une coulée verte « comestible » en
milieu urbain dense. La visite permet a ainsi permis de faire découvrir découvrir la coulée verte, un
espace paysager reconstitué en milieu urbain dense,  consacré à  la  préservation de la  nature et  à
l’agriculture dans un souci d’adaptation au changement climatique. Désimperméabilisation du tour des
remparts,  végétalisation, parcs urbains,  micro-ferme urbaine… ont été abordés lors de cette balade
urbaine commentée.

L.M.

Vaucluse rugby : un projet d’excellence au

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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service du territoire

On ne compte plus les multiples casquettes de David Lelièvre. L’ancien rugbyman n’est pas
uniquement président du club ASBC (Avenir sportif de Bédarrides Châteauneuf-du-Pape), il est
également président du comité de direction d’Eclatec, société spécialisée dans les solutions
d’éclairage public, vice-président de la Ligue sud Paca de rugby et président du Fonds de
dotation. Son dernier projet ? Le lancement de Vaucluse rugby, un nouveau centre de formation
pour tutoyer le haut niveau, valoriser le territoire et véhiculer les valeurs du sport au ballon
ovale.

« Trois symboles participent au rayonnement du Vaucluse. Nous en avons déjà deux : le Ventoux qui
figure sur notre maillot depuis deux ans et l’appellation Châteauneuf-du-Pape qui est dans le nom de
notre club. Nous allons chercher le 3e symbole à Avignon », nous confie David Lelièvre avec engouement.
Vaucluse rugby, le doux nom d’un tout nouveau club de rugby, dédié au haut niveau départemental de
l’ovalie. Une initiative d’autant plus importante qu’elle naît dans le sillage de la labélisation Terre de Jeux
2024 décrochée par la ville d’Avignon en 2019. Le nom est d’ores et déjà déposé et quatre clubs font
partie de cette nouvelle aventure sportive et sociale.

Fédérer plusieurs clubs

Le but de Vaucluse rugby ? Fédérer plusieurs clubs du département en vue d’offrir aux jeunes filles et
garçons une infrastructure pour aller chercher le haut niveau. « On fédèrera les clubs sur les moins de
16, 18 et les seniors. Les jeunes resteront dans leurs clubs d’origine mais alimenteront les filières de
formation en vue de continuer au niveau senior et évoluer au meilleur niveau », explique David Lelièvre.
Vaucluse rugby ambitionne de créer des vocations, faire goûter au rugby par différentes étapes, le rugby
à 5, à 7 (discipline olympique), et à 15 à l’image de la Coupe du monde.

« Rappelons que le  Vaucluse est  qualitativement le  2e  département de la  Région Paca sur le  plan
rugbystique. Son potentiel est très important, son palmarès est historique, nous disposons d’une belle
image départementale. Mais il faut que les clubs travaillent ensemble à pérenniser et à développer le
rugby sur ce territoire. » Le Vaucluse compte en tout 17 clubs pour environ 3500 licenciés. Un club est
en Fédéral 1 (ASBC) et trois clubs sont en Fédéral 3 (L’Isle-sur-la-Sorgue, Cavaillon et Valréas).

Un seul club en France

« En France,  il  n’existe  qu’un seul  club qui  porte  la  même vocation,  l’alliance entre  les  clubs de
Villeurbane ASVEL (Fédérale 1) et le RC Rillieux (Fédérale 2) ». Entendons-nous bien, il ne s’agit pas
d’une fusion absorption d’un club sur l’autre, mais d’une association pour le meilleur avec ce paradoxe
arithmétique : 1+1 = 3. Vaucluse rugby table sur l’union et la synergie. Chaque club conserve son école
de rugby et ses équipes de jeunes.

https://asbcvaucluserugby.ffr.fr/
https://www.bfmtv.com/economie/replay-emissions/hashtag-jmleco/l-eclairage-public-au-coeur-de-la-transition-ecologique_AV-202109300004.html
https://liguesudpaca.ffr.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/jo-2024-avignon-declare-sa-flamme-au-sport/
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L’association Vaucluse rugby sera support à une dimension plus large pour tutoyer l’élite et exceller au
haut niveau. Une belle aventure humaine, sportive et sociale qui sera mise sur orbite en juin 2022, pour
débuter la saison 2022/2023. « Les engagements des personnalités politiques se finalisent, pour pouvoir
en fin d’année civile signer les conventions avec le soutien de la Fédération française de rugby. »

Gouvernance partagée

David Lelièvre tient à le préciser, cette nouvelle entité sera co-pilotée par les clubs qui collaboreront à sa
création  et  à  son  développement.  «  On  ne  parle  pas  de  fusion,  mais  de  travail  d’équipe,  et
d’investissement collégial. Les équipes seniors continueront à évoluer et bénéficieront de la qualité de
formation dispensée aux jeunes. Les politiques sont très intéressés par le projet car il n’est pas que
sportif, il porte beaucoup de valeurs autour de l’éducation, des valeurs sociales, culturelles, d’intégration
et d’ouverture. » La performance sportive et le haut niveau sont évidemment au cœur de cette aventure.
« Vaucluse rugby permettra d’offrir du spectacle de haut niveau dans l’enceinte du Parc des sports à
Avignon. »

« Il faut vivre avec son temps, sinon nous sommes appelés à disparaitre »

La municipalité d’Avignon, le Conseil départemental de Vaucluse, les mairies des clubs membres, tous
sont  concernés  par  ce  projet  et  les  ambitions  qu’il  porte.  «  Nous  rencontrons  une  difficulté
démographique liée aux licenciés, le Vaucluse est un département pauvre sur le plan économique. Le but
est d’élargir nos territoires, nos bassins de chalandise pour chercher de futurs partenaires car c’est le
nerf  de  la  guerre.  »  Bernard  Laporte,  président  de  la  fédération  française  était  présent  lors  de
l’inauguration de la Maison ovale de territoire (MOT), antenne départementale de la ligue de rugby de
Provence.

Celle-ci emménageait dans ses nouveaux locaux à la Plaine des sports d’Avignon il y a quelques semaines.
Un outil de proximité au service des clubs et de ses licenciés. « Bernard Laporte est très impliqué dans le
développement local du rugby dans les territoires, cette nouvelle MOT 84 accueille également le Comité
départemental du rugby. » L’objectif du comité ? Développer le rugby sur le bassin avignonnais dans la
perspective notamment de la Coupe du monde de rugby de 2023.

‘Perspectives rugby’ et esport

Une des composantes du projet Vaucluse rugby est 100% avignonnaise. Il s’agit du club ‘Perspectives
rugby’ qui est présidé par Younes Khattabi, un enfant du pays avignonnais et de ses quartiers qui s’est
illustré au plus haut niveau. « Il gère notamment la partie sport et bien-être du stade nautique », souligne
David Lelièvre. Perspectives avec un ‘s’, car le club englobera le sport mais également le e-Sport. « Notre
1er concurrent : Fortnite. Nous allons proposer aux jeunes de pratiquer leur passion du gaming dans une
infrastructure  avec  un  coach  pour  les  faire  progresser.  C’est  également  une  occasion  de  les

https://www.ffr.fr/
https://www.facebook.com/rugbyCD84
https://www.facebook.com/rugbyCD84
https://www.google.com/search?rlz=1C1ONGR_frFR933FR933&sxsrf=AOaemvJ_w-8FinlkynicCSQD3yH6WSL4ow:1633421096255&q=Younes+Khattabi&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwjar9fh57LzAhVF7OAKHVhFCj4QkeECKAB6BAgBEDY
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resociabiliser, leur montrer à quoi ressemble un sport de haut niveau. Il faut savoir qu’aujourd’hui, un
joueur asiatique de 23 ans qui s’illustre dans le e-Sport gagne bien plus sa vie que Neymar. Mais
derrière, il y a une préparation mentale et physique extrêmement rigoureuse, avec un réveil à 6h30. On
est loin des sessions chips devant l’écran. Si on arrive à les faire courir ne serait-ce que 30 minutes par
semaine, ça serait un bon début. A terme, nous aimerions créer des passerelles avec des entreprises
technologiques implantées à Montpellier. »

Et d’ajouter : « Il y a beaucoup de volonté mais les clubs ne sont pas suffisamment forces de proposition.
D’un autre côté, il faut admettre que la situation est compliquée. On sort d’une longue période de crise
sanitaire, les priorités et préoccupations étaient surtout de s’en sortir économiquement. On commence à
retrouver la vie d’avant. Ce qui me motive ? Cela fait 3 ans que je travaille sur ce projet, j’ai commencé
bien avant la crise. Tout le monde est le bienvenu au sein de Vaucluse rugby. Chacun peut amener sa
pierre à l’édifice, ça profitera à tout le monde. C’est l’essence même du projet. »

Grand Avignon : l’Etat va apporter 7,83M€
pour la 2e phase du tramway
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Jean Castex, premier ministre, vient d’annoncer les lauréats de l’appel à projets lancé en décembre
dernier pour les transports collectifs en site propre et pôles d’échanges multimodaux. Dans ce cadre, le
Grand Avignon a obtenu une participation de l’Etat d’un montant de 7,83M€ pour la réalisation de la 2e
tranche du tramway de la cité des papes. Cette ligne qui comprendrait 6 stations doit relier le parking de
l’île Piot au quartier Saint-Lazare, devant l’université. La portion de 3,2km viendra compléter, d’ici 2025,
les 5,2 km de la première ligne reliant la porte Saint-Roch au terminus de Saint-Chamand. Le coût de
cette phase 2 est estimé à plus de 61M€.

2,15M€ pour la navette express avec Les Angles
Dans le même temps, le premier ministre a aussi annoncé que l’Etat va participer à hauteur de 2,15M€ à
un autre projet de transport du Grand Avignon : celui de navette express entre Les Angles et Avignon.
Cette liaison prévue d’ici 2024 entre le rond-point Grand Angles et le centre-ville via la RN 100, avec une
voie au moins en site propre, comprend aussi la création d’un parking relais de 200 places ainsi que de
nombreux aménagement de voirie (budget estimé à 17M€).

187 dossiers retenus pour se partager 900M€
En tout, avec les 2 projets du Grand Avignon, 187 dossiers ont été retenu au niveau national (dont 11 en
Paca – voir carte ci-dessous) lors de ce 4e appel à projets initialement doté d’une enveloppe de 450M€,
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puis réévalué à 900M€ dans le cadre du plan France relance 2020-2022.
« Le Premier ministre a souhaité que ce montant soit  doublé afin de soutenir l’investissement des
collectivités territoriales dans un secteur durement éprouvé par la pandémie, » explique le ministère
chargé des transports. Pour être éligible, les projets retenus ne devaient pas avoir commencé les travaux
à la date de lancement de l’appel à projets, et doivent les démarrer avant fin 2025.
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